
約拿不是因為不懂而跑，乃是因

為太過於了解，才想要逃；即使深知

神的警告並非真的要施行毀滅。我們

也常是以這種做法，來面對我們所認

識的神，想要逼著神走向我們所要的

意思，甚至以至於死都合理。

但我想，神也將祂的慈愛運用在

我們的那份任性上，如同神一步一步

引導約拿，透過蓖麻樹的枯死，讓約

拿知道：我在乎的是每一個願意悔改

的人。

神的旨意離不開祂對我們的愛，

也許我們明白了旨意，卻不一定能接

受這就是祂的愛；所以面對苦難、遭

害時，我們總是難以釋懷，但卻又不

得不確信，這就是祂的意思。

有一天我們還是要接受的；任性

完了，還是要走出去，而不是選擇逃

避。神的旨意不一定讓人滿意，但也

要相信這份不滿意，正是祂最愛我們

的一部分。                                        

你以為自己是事件的主角，

在別人眼中不過是一則故事。──幾米

是的 悲苦的人 通常以為他的苦最大  

應該是眾目的焦點 得到美好的安慰 

可惜 事常與願違

苦難中的約伯聽了朋友的話說：

「我雖說話 憂愁仍不得消解

我雖停不住說  憂愁就離開我嗎？

但現在神使我困倦  使親友遠離我

又抓住我  做見證攻擊我」

傾訴對象不對  傷害會有二度

受傷害後的約伯  知道如何安慰人

「但我必用口堅固你們

用嘴消你們的憂愁」

若有更多人像約伯如此說

憂鬱症的人一定會減少吧？               
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